



Aus einer alten Seilerei wird ein modernes Café-Bistro in Stockach mit einzigartiger Einrichtung, die an die Geschichte des Hauses erinnert. BILDER: FRANK MÜLLER

Was einst jahrzehntelang Verkaufsstätte der traditions reichen Seilerei Muffler in Stockach war, sollte von den Spaett Architekten zu einem Café-Bistro mit Ausstattungs-elementen und liebevollen Details aus traditionsreicher Seilkunst umgestaltet und umgebaut werden. Die Herausforderung an die

Innenarchitektur bestand darin, in den überschaubaren Räumlichkeiten möglichst viele Sitzplätze mit hoher Qualität unterzubringen. Zu diesem Zweck wurden besondere Sitzmöbel entworfen. Zentral

im Gastraum befindet sich eine treppenförmige Sitzanlage, in welcher zusätzliche, variabel einsetzbare Sitzwürfel in-tegriert sind. Um den Raum flexibel bestuhlen zu können wurden zum Beispiel spezielle Klappbänke entwickelt, die bei Bedarf an der Wand platz-

sparend wegklappbar sind. Der Wunsch der Bauherren bestand darin, Hanfseilelemente mit in die Einrichtung zu integrieren und durch na-türliche Materialien in der Innenraumgestaltung, sowie mit einer harmonischen Licht-planung ein besonderes Am-biente zu schaffen. Die ge-

amte Einrichtung sollte zu rückhaltend und hochwertig sein und beschränkt sich im Innenraum auf die Farbtöne anthrazit, braun, schwarz und weiß und lässt somit Raum für wechselnde Dekorationen Neben den freigelegten und aufgearbeiteten Wandteilen aus Bruchstein und sichtbarem Fachwerk sorgen Einrichtungs-elemente aus geölter Eiche und haptisch lebendige Details aus der Seilereimanufaktur für eine wohnliche und warme Raumatmosphäre und ein harmo-

nisches Gesamtbild. Um einen fließenden Übergang zwischen Stadtraum und

halböffentlichem Gastraum zu schaffen, wurde die Terrasse mit Sitzstufen ausgebildet. Der terrassierte Außenbereich mit seinen rund 20 Sitzplätzen bildet ein Bindeglied zwischen der Stockacher Ober- und Unterstadt und lädt mit seinen bunten Stühlen und Tischen im klassischen Café-Haus-Stil zum Verweilen und Entspan nen ein. (as)

> Das Bruchsteinmauer werk ist ein besonde-rer Hingucker im neuen





## Spaett ■ Architekten DAS TEAM FÜR IHRE TRÄUME

Spaett Architekten GmbH Münsterplatz 9 D-78462 Konstanz Fon +49 (0) 7531 284 447 - 0



## **Modernes und gesundes Wohnen mit Holz**



Die Innenausstattung besteht aus natürlichen Materialien.

Dieses Ibach-Haus auf der Reichenau besticht durch hochwertige Materialien und ein zeitgemäßes Ambiente, wie alle individuell geplanten Ibach-Holzhäuser. Die Wünsche der Bauherren nach einem modern aufgeteilten und ökologisch ausgeführten Holz-haus konnte mit den Architekten der Firma Ökohaus Ibach. als fachkundige und kreative Partner, erfüllt werden.

Die guten Erfahrungen ande-rer Baufamilien, mit dem ge-sunden Wohnklima in einem baubiologisch erstellten Haus überzeugten genauso wie die hochwertige handwerkliche Verarbeitung. Auch die deut-lich reduzierten Energiekosten durch die gut gedämmten Bauteile fanden Anklang bei

der Bauherrschaft. Ökohaus Ibach aus Löffingen ist weit über die Region hinaus bekannt als Spezialist für indi-viduelles und ökologisches Bauen. Die Erfahrung von 40 Jahren "baubiologisches Bauen" und die Fachkom-petenz des Ibacher Teams aus Architekten, Technikern, Zimmerern und Baubiologen ga-rantiert ihren Baufamilien ein durchdachtes Wohnkonzept.

Das neue Ibacher Haus zeigt die vielfältigen Möglichkeiten des modernen Holzhausbaus Glas, Putz, auf Wunsch natür-lich auch Holzschalung, er-gänzen sich wirkungsvoll. Die geschickt eingebauten Glas-elemente verbinden Innen-

raum, Sonnenlicht und Garten harmonisch miteinander und die großzügige Verglasung gibt den Blick frei auf eine wunder-

volle Aussicht. Geräumig präsentiert sich das Entree mit Garderobe und bequemer einläufiger hoch-wertiger Treppe. Lichtdurch-flutete und offen gestaltete Wohnräume empfangen im Erdgeschoss. Großzügige Fensterelemente verbinden die Terrasse mit den Wohnräumen Modern und kommunikativ ist die Küche mit Küchenblock gestaltet. Eine natürliche Holz-decke betont die elegante Behaglichkeit.

Das Obergeschoss gliedert sich in einen geräumigen El-ternbereich mit Schlafzimmer und ein elegant gestaltetes Badezimmer, sowie den Kin-derbereich mit zwei Zimmern und dazugehörigem Dusch-bad. Der überdachte Lauben-gang schafft zusätzlichen Le-bensraum in den warmen

Jahreszeiten. Konsequent ist das Ibacher Holzhaus in der Wahl der Baustoffe. Die Wände und das Dach sind dampfdiffusions-offen gebaut. Dadurch können

die Wände "atmen" und die gleichmäßige Luftfeuchtigkeit im Haus sorgt das ganze Jahr hindurch für ein angenehmes Raumklima. Darüber hinaus bietet die Verwendung von Dämmstoffen aus Holz gegenüber herkömmlichen Pro-dukten einen weitaus höheren sommerlichen Wärmeschutz, so dass es sich auch bei hohen Sommertemperaturen im Haus angenehm leben lässt. (ai)

## Holzfaser Einblasdämmung

Ökohaus Ibach - Die Ökohausbauer

Georg Engesser • 78234 Engen Telefon 07733/97362





Eine Oase im Grünen: Das Ökohaus von Ibach sorgt das ganze Jahr für ein gutes Raumklima, BILDER: IBACH















Wir freuen uns auf Sie!

persönlichen Termin mit uns: